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36天，9386个电话、短信投票，8570位读者来信投票

19日,中原商业三十年“飞象”奖盛情揭幕 （上）

□晚报记者 樊无敌 谢宽/文 赵楠/图

9月 10日的天空显得有点阴霾，小雨一直
下个不停。这天下午刚一上班，一名叫贾新峰
的读者就冒雨来到郑州晚报商业卖场部，刚一
坐下，他就迫不及待地询问接待工作人员：“你
们的中原商业三十年系列‘飞象’奖到底什么时
间揭晓？到时我们读者怎样才能参与抽奖？”

其实，像贾新峰这样关注‘飞象’奖的读者
还有很多。自从8月8日本报连续重磅推出“中
原商业激越三十年‘飞象’奖评选”表格以来，读
者来信、来电的热情让我们始料不及，截至昨日
18时，共收到 9386个有效投票电话、短信息及
8570封来信，这些投票的读者来自社会各行各
业，大家纷纷为如何使这次评选尽可能显得公
平、公正献计献策。正如河南省商业行业协会
会长张慧玉对这次活动的评价：“郑州晚报这次
举办的改革开放 30年中原商业系列活动在中
原媒体中是搞得最早的，也非常及时，特别是在
8月 27日的活动论坛上，晚报邀请了在中原商
业战线中曾经驰骋纵横，或者正激流奋进的商
业人士，谈中原商业的成功经验和失败教训，可
以说，晚报这样隆重推出30年来中原商业的企
业和个人榜样，必将在全省树立一个榜样，商会
对这样的活动是完全支持的。”

遥望背影，不以成败论英雄
梳理、盘点过往的 30年，既是一种起承转

合的温故知新，更是一种承上启下的高瞻远
瞩。河南社会科学院副院长刘道兴指出：“在借

‘飞象’奖评选的今天，再次翻开这段历史，我们
无意替某人或者某公司翻案，更无意于讨论其
中过程的是非曲直，我们只想给正在成长中的
中原商业提供一个反思的视角——历史固然沉
重与不堪回首，但有智慧的人应该能从中领悟
到更深层次的东西，相信这些属于人文层面的
东西相比于目前热衷的先进技术与商业模式更
有思考的价值。”

“晚报‘飞象’奖的评选，并不只是奖项的评
选活动，更多的是中原商业30年的一个梳理和

总结，肯定了中原商业30年来取得的成绩。总
结是为了更好地跃向新的高度，对于未来的发
展，以后的路该如何前行，是十分必要的。”时计
宝紫荆山百货大楼总经理巩玉梅指出：“飞象奖
的评定价值在于奖项是根据市场中企业在行业
中的影响力，并且在广泛投票的基础上评选出
来的，在很大层面上代表了市民的心声，反映了
真实的市场状况。并且行业中很多重要的专家
顾问团队纷纷参与进来，提出了很多的宝贵意
见和建议，这就不是简单的奖项评选，相对于未

来河南省企业的发展会有很大的积极意义。”

投票还剩7天时间
“中原商业 30年的超越发展，使得郑州商

业水平得到不断地提升，商战不断演绎着商业
的喜乐哀愁，是郑州商业发展的一本教科书。”
北京华联总经理张晓霞强调说：“此次‘飞象’奖
评选活动，很好的把握了市场脉搏，与行业一起
对中原商业 30年进行总结、点评，肯定了郑州
商业的发展成绩。此外，评选出在商业进程中
有影响力的人物、事件进行点评和总结，对郑州
商业未来发展的提升，起到更好的积极作用。
对企业来讲，起到了很好的促进作用。”

郑州大学讲师王刚伟说：“曾几何时，那些
站在时代风口浪尖的弄潮儿，现如今，他们或是
逝者如烟，或是身居高墙，而在他们的身后，或者
空留下壮志未酬的感叹，或者写满悔恨交集的遗
憾。作为读者看了晚报的评选名单，这里面不仅
有失败的中原第一次商战的领军人物、原亚细亚
总经理王遂舟，也有现在还很活跃的大商集团郑
州新玛特董事长皇甫立志等商界精英，晚报的这
种不以成败论英雄的评选标准值得尊敬。”

为保证本次评选尽可能地公正、公平，本报
专门聘请河南省经济学会会长杨承训、郑州大
学商学院院长许圣道等众多社会知名学者、专
家为评审团成员。为了让社会各界群众广泛参
与，本报先后用大量的版面刊登了《中原商业激
越三十年“飞象”奖》调查表，使读者能够通过电
话、短信和书信的方式投票，同时，还在爱铺网
上开通了网络投票。


